

## Rencontre

# "J'ai tout largué pour les échecs"

Président du club des échecs de La Bruffière, Yannick Berthelot est un maître international. Le Bruffiérois qui a commencé à jouer aux échecs à l'âge de 15 ans entraîne l'équipe de France des jeunes.

Le club d'échecs de La Bruffière peut s'enorgueillir d'avoir un président fondateur exceptionnel. A 15 ans, Yannick Berthelot commençait à jouer aux échecs au club des Sables-d'Olonne. "J'ai commencé assez tard (en principe les grands champions commencent à cinq ans), mais ayant l'esprit ludique j'ai découvert les échecs et j'ai tout de suite eu un sentiment d'infini et de fascination pour ce jeu d'une catégorie au-dessus des autres. Le club des Sables-d'Olonne avait de bons formateurs et a donné plusieurs champions de France".

C'est ainsi que Yannick Berthelot est devenu champion de France junior en 1974 à l'âge de 18 ans. Il a ensuite enchaîné les tournois tant en France qu'à l'étranger, abandonnant ses études pour se consacrer exclusivement aux échecs, jusqu'à devenir "Maître" de la Fédération internationale

des Echecs, un titre décerné aux joueurs de haut niveau international. Comme il est difficile de bien gagner sa vie en tant que joueur, à 25 ans, il est devenu entraîneur tout en faisant des tournois. Nous sommes dans les années 80 et Yannick Berthelot est salarié de la MCLA (Maison de la Culture de Loire-Atlantique) pour développer le jeu d'échecs dans le département, créer des clubs et les animer. De nos jours, une vingtaine de clubs existent en Loire-Atlantique et les 3/4 ont été montés par Yannick Berthelot. Le département est d'ailleurs à la pointe au niveau national, dans les dix premiers par son nombre de licenciés.

### Top 3 des entraîneurs

Après la MCLA, Yannick Berthelot a travaillé directement pour le conseil général durant deux ans avec la même mission. Il a ensuite créé sa propre entreprise et depuis 17 ans, à son compte, il fait de l'entraînement, du perfectionnement, et ça marche : il a décroché avec ses joueurs 15 titres de champion de France, 3 titres européens et un de vice-champion du monde. Classé dans le Top 3 des entraîneurs, Yannick Berthelot fait aussi partie des trois plus beaux palmarès des entraîneurs français. Et il est



Le Bruffiérois Yannick Berthelot est un joueur de niveau international.

l'entraîneur de l'équipe de France des jeunes avec laquelle il revient tout juste des championnats du monde, qui se sont déroulés en Grèce du 19 au 30 octobre.

Yannick Berthelot croit très fort en un nouveau talent français, Dimitri Lagarde, du club de Narbonne, qui est vite devenu son "poulain" en catégorie de moins de 8 ans et dont il s'occupe régulièrement. Le travail en visio-conférence décuple les possibilités de Yannick Berthelot qui est entraîneur de nombreux clubs d'échecs. Citons celui de Sautron au nord de Nantes, qui est un des plus gros clubs français (le plus important à l'ouest d'une ligne

Lille/Montpellier) et dont l'équipe de jeunes joue dans le Top jeunes, au plus haut niveau national. Yannick Berthelot entraîne aussi le club d'Aigrefeuille-sur-Maine (jeunes et adultes). Celui qui reste un joueur de très haut niveau a surpris tout le monde, lui qui a joué 10 ans à Cannes et 5 ans à Paris, en annonçant qu'il décidait maintenant de jouer pour... La Bruffière ! Et le champion d'ajouter : "Le club de La Bruffière marche bien, est dynamique et va attirer des joueurs. Il est appelé à devenir un grand club et des surprises sont à venir". Pour l'instant, le club bruffiérois est tout sauf un échec !